

## **Reforma previsional**

Señor Director:

En la reforma de pensiones existe un tema que no es considerado, el reajuste de las pensiones. Es evidente que los bienes y servicios que consumen los jubilados distan bastante de los de una persona promedio, por lo tanto, el uso del Índice de Precios del Consumidor (IPC) y la Unidad de Fomento (UF) no son adecuados para reajustar las pensiones, y usarlos puede condenar a la pobreza a los adultos mayores en un mediano plazo, ya que dichos indicadores incluyen los precios de bienes y servicios que los jubilados necesitan.

Sería deseable que los involucrados en la reforma de pensiones, consideren indicadores económicos específicamente diseñados para los jubilados. Dichos índices deben considerar los precios de los medicamentos, exámenes y tratamientos médicos, asilos, alimentos, contribuciones, calefacción, y en todos los bienes y servicios que los adultos mayores gastan mayoritariamente sus ingresos.

Con el uso de herramientas económicas -diseñadas específicamente para los adultos mayores- se podría buscar soluciones a los problemas reales de los jubilados, en lugar de solo discutir sobre quién administrará el dinero de las pensiones.

*Francisco Contreras Jeldres  
Agricultor e Ingeniero Civil Agrícola*